

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

12 JUIN 1937 ( No 148 )

SERVICE DE 0 h 30

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

MADRID, 11 Juin. - ARMÉE DE TERRE.

Centre. Rien d'important à signaler sur les divers fronts de cette armée. Dans quelques secteurs, et notamment dans celui du Pont des Français, fusillades et canonnades, sans pertes pour nous. Sept soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos rangs avec leur armement.

Nord. Biscaye. Rien à signaler.

Asturies. A Oviedo, violent feu d'artillerie; nos canons bombardent avec succès les positions rebelles de El Villar, la Gare du Nord et d'autres édifices. A Escamplero, les républicains ont attaqué avec intensité les positions rebelles du Mont Guilero et la côte 199, faisant à l'ennemi plus de 200 morts et blessés. Nos troupes ont fait dix prisonniers, se sont emparées de six mitrailleuses, de 67 fusils et ont ramassé plus de 50 cadavres que l'ennemi avait abandonnés au cours de sa fuite.

Plusieurs déserteurs du camp des insurgés se sont présentés dans nos lignes de ce secteur.

Rien à signaler sur les autres fronts.

### ARMÉE DE L'AIR.

Au cours de la journée d'hier, sept de nos bimoteurs ont bombardé l'aérodrome de Garray, dans la province de Soria, avec des résultats satisfaisants. L'artillerie anti-aérienne des insurgés n'a pas tiré sur nos appareils, et ceux-ci n'ont pas aperçu l'aviation ennemie.

Deux bimoteurs ont effectué un vol de reconnaissance au-dessus du port de Melilla, et deux autres, sur celui de Palma de Majorque. Au cours du premier de ces deux vols, nos appareils ont subi un violent feu anti-aérien.

Dans le Nord, quelques appareils républicains qui effectuaient un vol de reconnaissance au-dessus des côtes, ont aperçu le "Cervera" et deux canots automobiles des rebelles. Nos appareils ont tiré sur ces canots automobiles avec leurs mitrailleuses et ont lancé huit bombes sur le "Cervera" sans atteindre le bateau.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

12 JUIN 1937 ( No 148 )

SERVICE DE 9 h 30

LE GENERAL MIAJA A ETE NOMME GOUVERNEUR CIVIL PROVISOIRE DE LA PROVINCE  
DE MADRID

VALENCE, 12 Juin. - Le Général Miaja a été nommé Gouverneur Civil provisoire de la province de Madrid. (Agence Espagne)

UN DECRET DU MINISTERE DE L'AGRICULTURE

VALENCE, 12 Juin. - La "Gazette Officielle" publie un décret du Ministère de l'Agriculture, dont l'objet est de protéger les collectivités qui ont été spontanément formées depuis le 19 juillet dernier. Ce décret donne à ces collectivités les moyens de se développer: des machines agricoles, des engrais, des semences etc. (Agence Espagne)

LA REUNION PLENIERE DU PARTI COMMUNISTE ESPAGNOLE EST CONVOQUEE POUR LES  
18, 19 et 20 JUIN

VALENCE, 12 Juin. - Le Parti Communiste Espagnole a convoqué pour les 18, 19 et 20 juin la réunion plénière de son Comité Central, dont l'ordre du jour sera le suivant:

- 1) Problèmes de l'unité. Création du Parti Unique du Proletariat.  
Renforcement du Front Populaire.
- 2) Problèmes de la production. Les syndicats et l'unité syndicale.
- 3) Questions d'organisation.
- 4) Politique des cadres. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 JUIN 1937 ( No 143 )

SERVICE DE 9 h 30

## UNE VISITE ÉMOUVANTE A CENT CINQUANTE TROIS PRISONNIERS FAITS AVANT-HIER PAR LES REPUBLICAINS DANS LA RÉGION D'ALCARRIA

MADRID, 12 Juin. — (Du correspondant spécial de l'Agence Espagne)

Hâves, les yeux fiévreux, pâles, amaigris, le geste las, les vêtements en lambeaux, tels sont, à deux ou trois exceptions près, les cent cinquante trois prisonniers faits par les soldats républicains au cours d'une opération réalisée avant-hier dans la zone d'Alcarria.

Ils se trouvent dans les locaux du Ministère de la Guerre à Madrid, et le Général Miaja a autorisé aujourd'hui le correspondant de l'Agence Espagne à les voir et à s'entretenir avec eux.

Entrevue émouvante et instructive : émouvante, car ces malheureux soldats qui furent insurgés malgré eux — tous ont déclaré avoir été enrôlés de force — présentent l'image d'une détresse difficile à décrire ; visite instructive aussi, car elle renseigne avec précision sur la situation matérielle et sur le moral des troupes du Général Franco.

Sans doute, en répétant les phrases dites par ces prisonniers, convient-il de faire la part de l'opportunisme chez certains d'entre eux. Mais il ne s'agit pas ici de mesurer exactement le plus ou moins de sincérité de chacun. Et il est des faits, des accents qui ne trompent pas.

« Oui, m'a dit un homme d'une quarantaine d'années, dont le regard douloureux et l'expression affanée étaient impressionnants ; si je ne m'étais pas enrôlé dans les rangs des insurgés, on m'aurait fusillé, et ma femme et mes deux enfants également. Il n'y a pas d'autre alternative. Tous mes camarades sont dans le même cas. »

Et l'homme ajouta : « -- Vous n'imaginez pas toute la dose d'abnégation, et le véritable héroïsme qu'il faut à ceux d'entre nous qui passent dans les rangs républicains. Ceux-là aiment vraiment leur pays et la République : car ils n'ignorent pas que de terribles représailles seront faites contre leurs familles. Des femmes, des enfants en bas âge, des jeunes filles, des vieillards ont été fusillés parce qu'un des leurs — enrôlé de force — avait déserté. »

Un autre prisonnier, dont l'uniforme est en haillons, me dit que depuis six mois il n'a pas pu changer de vêtements. Un autre encore, évoquant sa vie au camp des insurgés, a le regard chargé de haine.

Tous ces cent cinquante trois prisonniers, sans exception, ont demandé ou accepté d'entrer dans les rangs de l'armée républicaine. Ils ont affirmé que nombre de leurs camarades, qui sont encore dans les rangs de l'armée rebelle, y restent à contre-cœur et souvent sous la menace de leurs officiers, depuis qu'ils ont compris qu'ils secondent l'invasion étrangère de leur patrie. Il n'attendent, m'a-t-on dit, qu'une occasion propice pour se joindre aux soldats de l'armée populaire. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

12 JUIN 1937 (N° 148)  
SERVICE DE 12 HEURES 30

DANS LE SECTEUR DE FICA UNE VIOLENTE ATTAQUE DES  
INSURGES EST REPOUSSEE

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique dans la nuit :

BILBAO - 12 Juin - FRONT NORD - Après une intense préparation d'artillerie, appuyé par de nombreux avions, l'ennemi a effectué une violente attaque dans le secteur de Fica. Cette attaque a été brisée par la vive résistance de nos troupes qui ont effectué également plusieurs contre-attaques.

Sur notre initiative, d'intenses combats se sont livrés sur le Pena Lemona. L'ennemi a subi des pertes sévères.

FRONT CENTRE - Duels d'artillerie - Une attaque des insurgés a été repoussée dans le secteur d'Orduna.

FRONT DE BURGOS - Tranquillité. Nos batteries anti-aériennes ont abattu deux trimoteurs factieux dont l'un a souffert d'une explosion et a pris feu.

Quatre soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes. (Agence Espagne)

A. SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

12 JUIN 1937 ( N° 148 )

SERVICE DE 14 HEURES 30.

CE QUE L'ON PENSE A VALENCE DES NEGOCIATIONS EN COURS SUR LE CONTROLE DE LA NON-INTERVENTION.

VALENCE- 12 juin - (Du correspondant spécial de l'Agence Espagne) -

"Un danger sans précédent menace la paix mais la situation peut encore être modifiée si l'on veut éviter un désastre international." Cette déclaration, faite aujourd'hui au correspondant de l'Agence Espagne par une haute personnalité politique, reflète sans doute avec assez d'exactitude l'attitude qu'inspirent à Valence les conditions actuelles du contrôle. Quant aux négociations diplomatiques qui se poursuivent encore, les milieux officiels ne les considèrent pas ici sans la plus grande appréhension.

On ne doit pas oublier qu'avant même les menaces de l'amiral allemand qui précéderent l'affaire du "Deutschland" et la destruction d'Almería, de hautes personnalités politiques et militaires de Valence n'avaient pas manqué déjà d'attirer l'attention sur les dangers du système de contrôle tel qu'il existait alors, pour s'entendre répondre que leurs craintes étaient absolument exagérées. Depuis, les soupçons qui avaient été exprimés sur la ligne de la politique allemande ne se sont révélés ~~justifiés~~ que trop cruellement. Et l'on pense précisément à Valence que cette ligne politique qui a abouti au bombardement d'Almería sera maintenue par le gouvernement allemand avec une violence encore accrue par suite de l'impunité dont l'attaque d'Almería a bénéficié. Et des faits tels que l'escorte par des navires allemands du "Balears" et du "Canarias" allant bombarder des ports de la côte catalane (comme l'a dernièrement communiqué le Ministère de la Défense Nationale) amènent les chefs des forces navales et aériennes de la République espagnole à se demander quel devra être leur attitude si des unités de la flotte allemande se mettent à suivre ainsi on haute mer une telle ligne de conduite.

Ce n'est pas sans une amertume et une anxiété profondes que ces hommes responsables de la sécurité et de l'efficacité des forces navales et aériennes de la République, se posent une telle question.

"Nous nous trouvons en présence," a déclaré aujourd'hui une haute personnalité militaire, en face d'une situation monstrueuse qui n'a réellement pas de précédent. Nous sommes constamment exposés aux coups d'un ennemi qui arbore à la face du monde le masque de la neutralité. "Il est facile, en effet, de démontrer par les ordres donnés aux officiers de la marine et de l'air comme par leurs rapports mêmes de service que la flotte allemande dans les eaux espagnoles joue un rôle d'une extrême importance, entravant l'action du gouvernement dans ses opérations les plus légitimes contre la flotte et les bases aériennes des insurgés.

En dépit, cependant, de la tension et de l'impatience causées par une telle situation, le Gouvernement espagnol est décidé, sans manquer à ses devoirs envers la nation, à faire tout ce qu'il est humainement possible de faire pour résister aux provocations, accompagnées de dommages matériels, dont il est l'objet. Actuellement, tous les efforts tendent à obtenir l'unification des flottes de contrôle et la présence sur chaque navire de représentants d'une autre puissance. On estime ici que l'opinion publique mondiale verra facilement l'extrême modération d'une telle revendication et son caractère d'absolue nécessité. Il ne faudrait pas croire cependant que le Gouvernement espagnol ait cessé dès lors de considérer comme basé sur un principe essentiellement défectueux un système par lequel un contrôle supposé neutre est exercé par des puissances dont les forces armées sur terre, en mer et dans les airs sont ouvertement en lutte contre la République espagnole. On pense simplement qu'une modification du système de contrôle dans le sens indiqué plus haut pourrait écarter quelques-uns des pires dangers qu'il comporte. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

12 JUIN 1937 (N° 148)

Service de 18 Heures

## LES COMBATS SE POURSUIVENT SUR LE FRONT BASQUE

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique

BILBAO - 12 Juin - Les bois de sapins situés dans la zone de Larrabezua qui avaient été bombardés le jour précédent ont continué à brûler cette nuit.

Nos troupes défendent chaque pouce de terrain avec un grand courage. Des combats très intenses ont eu lieu, au cours desquels l'ennemi a subi de lourdes pertes.

L'aviation ennemie a poursuivi son activité au cours de la journée d'aujourd'hui, notamment dans la zone de Lezama et de Lemona. Les débris de l'appareil ennemi abattu hier près de Larrabezua ont été ramassés. Les deux mitrailleuses que l'avion avait à bord n'ont subi aucun dégât. Le pilote est mort et on a trouvé sur lui des documents rédigés entièrement en langue allemande. (Agence Espagne)

## UNE ALLOCUTION DU CARDINAL VERDIER EN FAVEUR DES ENFANTS BASQUES

PARIS - 12 Juin - Le Cardinal Verdier, Archevêque de Paris prononcera à 18 h. 30 une allocution radiodiffusée en faveur des enfants Basques. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



Le 12 JUIN 1937 (N° 148)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES

## LA REUNION PLENIERE DU PARTI DE LA GAUCHE REPUBLICAINE DE CATALOGNE S'EST OUVERTE AUJOURD'HUI

Barcelone, 12 juin - Cet après-midi s'est ouverte la réunion plénière du Parti de la Gauche Républicaine de Catalogne. Au cours de cette réunion, une déclaration officielle du Parti a été soumise à la discussion. Cette déclaration comprend les points suivants :

1) Le but principal de tous les secteurs antifascistes est aujourd'hui de gagner la guerre. Par conséquent, le devoir de tous ces secteurs est avant tout de contribuer au triomphe par le courage au front, l'ordre à l'arrière et la discipline partout.

2) L'oeuvre de transformation sociale déjà commencée ne pourra être fixée qu'après la victoire et sur la base d'un programme établi en accord avec les possibilités financières de l'après-guerre.

3) Il est nécessaire de rectifier les collectivisations illégales qui ont été faites, ainsi que les réquisitions injustes, quand elles constituent un sabotage dirigé contre l'économie du pays.

4) Revendications des droits de la Catalogne et de celles de ses libertés qui ne furent pas comprises dans les statuts de son autonomie en 1932.

5) Appel à tous les citoyens et aux organisations politiques de la Catalogne à collaborer en vue d'assurer un gouvernement apte et d'affermir la personnalité politique de la Catalogne.

6) Après les derniers désordres, il faut que soit adoptée la politique du Front Populaire, dont doivent s'inspirer aussi bien le Gouvernement de la Généralité de Catalogne que le Gouvernement de la République.

7) Dans le cadre d'une République démocratique, fédérale et sociale, les intérêts des petits propriétaires, des petits industriels et commerçants, ainsi que ceux des techniciens, doivent être respectés et homologués à ceux de tous les travailleurs.

(Agence Espagne)

## LE PARTI SOCIALISTE UNIFIE DE CATALOGNE (PSUC) PRECONISE LA MILITARISATION DES MOYENS DE TRANSPORT

Barcelone, 12 juin - Le Parti Socialiste Unifié de Catalogne (PSUC) a commencé une campagne en vue de la militarisation de tous les moyens de transport. Presque tous se trouvent actuellement entre les mains des syndicats des transports de la Confédération Générale du Travail (CNT). (Agence Espagne)

## LE CONSEIL MUNICIPAL DE BARCELONE DECIDE LA CONSTRUCTION DE NOUVEAUX ABRIS CONTRE AVIONS

Barcelone, 12 juin - Le Conseil Municipal de Barcelone a décidé la construction dans cette ville de nouveaux refuges pour abriter la population pendant les bombardements. Il a décidé aussi le rationnement obligatoire des pommes de terre, du riz et de l'huile, afin d'éviter que l'on fasse du commerce illicite avec ces denrées. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87.



QUOTIDIEN

LE 12 JUIN 1937 (N° 148)

SERVICE DE 22 HEURES 15

## DES FORETS EN FLAMMES ET, DANS LE CIEL BASQUE, PLUS DE SOIXANTE AVIONS ALLEMANDS

Bilbao, 12 juin (du correspondant spécial de l'Agence Espagne).

Un gigantesque nuage de fumée au-dessus de la région de Bilbao, des forêts en flammes et dans le ciel, un essaim de plus de soixante avions allemands au service des insurgés, tel est le spectacle sinistre que j'ai vu hier soir, à mon retour de Santander.

Les forêts ont été allumées par les bombes incendiaires des avions rebelles, et le feu s'étend sur une distance de près de 5 kilomètres.

Attaques et contre-attaques se succèdent avec acharnement. Hier, c'était, à grand renfort d'artillerie et avec l'appui d'une aviation innombrable, une attaque des insurgés dans le secteur de Fica et contre le Mont Biskargui.

Dans la nuit, ce fut au tour des républicains de contre-attaquer, et de violents combats se déroulèrent autour du Pic de Lemona. Les Basques eurent à subir, de la part des avions insurgés, de violentes mitraillades. Néanmoins, l'armée populaire tient bon, et ses positions sont toujours à une sérieuse distance de Lazrabezua.

Et il faut dire que, par rapport au luxe inouï des moyens employés, les insurgés n'ont vraiment pas obtenu grand'chose.

Ce matin, nouvelle attaque des insurgés, cette fois à Amurrio, sur le front du Sud. Précédée d'une grêle de grenades à main et d'un feu d'artillerie nourri, l'opération semblait devoir être redoutable.

Au bout d'une heure d'un combat d'une rare violence, cette attaque, comme les autres, était repoussée par les troupes républicaines. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet